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5月17日，他是小区的车棚
清洁工……

5月21日，他是小区的电灯
修理工……

5月28日，他是小区的围挡
拆除工……

5月29日，他是小区的管道
疏通工……

在居民眼里，新华区文明小
区业委会主任王久生是个“万
能人”。他哪天以什么身份出现，
完全取决于当天小区居民有什
么需要。

“最初干这个工作的时候，
家里人都不赞同，都说这个工作
吃力不讨好。如果大家都这样想
的话，小区怎能变好呢？”提起担
任小区业委会主任的原因，王久
生这样对记者说。

自 2020年 4月份成为小区
业委会主任后，“忙”是王久生最
大的感受。文明小区是临近沧州
站的一个老小区，小区内共有六
栋楼，221 户居民。虽说小区不
大，但小区内没有物业公司、小
区设施老旧……这都成了王久
生需要解决的难题。

垫付电费
路灯亮起来

“前几年，我们小区进行改
造后，路灯亮了一段时间，但是
路灯的电费用完后，小区里的路
灯就再也没亮过。”王久生说。这
么多年，小区里不少业主都谈过
这个问题，但是电费怎么收、谁
来收电费……这些棘手的问题
一直都没有解决。

王久生上任后的第一件事，
就是想办法解决小区内路灯不

亮的问题。有的路灯灯泡破碎怎
么办？换新的！路灯因为欠费不
亮又怎么办？垫电费！为了能让
小区里的路灯尽快亮起来，王久
生没有多想，第一时间垫付了
800元钱。

王久生当选小区业主委员
会主任后，不少居民都找到他反
映问题。

“4 号楼前的线缆断了，已
经垂到了地上，太危险了。”

“小区里的车棚都变成垃圾
场了，电动自行车都没地方停。”

“有人在 1号楼前的胡同里
砌了个‘门槛’，经过时太不方便
了。”

……
王久生整理着居民的意见。

小区里的问题虽然多，但一个一
个来办的话，早晚都能解决完。

发现问题
第一时间解决

对于居民反映的问题，要第
一时间回复、第一时间解决，一
直是王久生对自己的要求。

居民遇到什么问题，会在小
区的微信群里找王久生。清晨 6
点、中午 1点、晚上 11点……只
要有居民反映问题，就能看到王
久生在小区内忙碌的身影。

前几天，一位居民在小区微
信群里反映，4号楼附近有一处
污水井一直往外冒污水。当天晚

上 9点多，王久生和业主委员会
成员连夜带着工具去现场进行
疏通。

最后，这几位“非专业”人员
鼓捣了两个多小时，终于将污水
井疏通好了。

鞋子脏了、衣服脏了、身上
的味道更是难闻，王久生丝毫不
在意。面对妻子的埋怨，他笑着
解释：“找人来通的话还要花钱，
我们自己干能省不少钱呢！”

为了劝说居民清除小区胡
同内私自搭砌的“门槛”，王久生
晚上 7点多还在对方家里反复
沟通。居民同意拆除后，“急性
子”的王久生第二天早上 6点多
就扛着工具去拆除了。

前几天，小区里一辆正在充

电的电动自行车着火了。王久生
知道后，第一时间在小区微信群
发信息，提醒大家要提高安全意
识。几天后，居民发现，小区的车
棚内整齐地摆放了一排消火栓。
原来，王久生为防患于未然，和
业委会的成员商量后，买来 7个
消火栓放在车棚内。他还在小区
微信群里提醒大家，如有急需，
大家可取来使用。

小区越来越好
居民齐点赞

前几天，小区 4号楼 5楼的
一位居民，看到王久生和业主委
员会成员没戴手套便去清理堵
塞的下水道，立刻回家拿了几副
手套送给他们。

“大家平时都有自己的工作
和事情。王主任和业委会的成员
为了小区的事情不辞辛苦，和他
们为小区做的事情比，这几副手
套实在是不算什么。”这位居民
说。

“王主任和业委会的其他几
位大叔、大哥实在是太给力了。”
小区居民杜秋阳告诉记者，不管
是清理小区车棚，还是修理小区
漏雨的库房房顶，到处都有王久
生的身影。

小区的张女士对记者说，以
王久生为首的业委会成员忙碌
在小区各处，小区也因为他们变
得越来越好。

“我也是文明小区的一份
子。作为小区的一员来说，我希
望自己住的小区环境好、邻里关
系融洽。只有小区变好了，大家
住着才会更舒心。”王久生说。

“万能人”
本报记者 彭爱

王久生王久生（（左一左一））在小区门口参加志愿服务活动在小区门口参加志愿服务活动

日前，黄骅市第四中学老师
谷金丽在同事的帮助下，将办公
室里的行军床收了起来。近半年
来，这个行军床陪着谷金丽和她的
学生“并肩作战”。如今，学生们顺
利地参加了中考，她也完成了本学
期的教学任务。

关于行军床，还有一个让人
感动的故事……

近半年来，谷金丽下课后，
都会慢慢踱步到办公室。她一手
扶着办公桌，另一手撑着腰，慢

慢坐在办公室的行军床上，躺下
后开始备课。

她在办公室里躺着备课的
“怪”行为，牵动着学生和同事的
心。

谷金丽今年 46 岁，10 多年
前，她患上腰间盘突出。

去年寒假，谷金丽病情突然
加重，腰腿麻胀，一度无法站立。
到医院检查后，医生建议她进行
手术治疗。

考虑到自己带的是毕业班，

谷金丽担心临时更换教师的话，
学生们难以适应，决定保守治
疗。她和医生约定，等学生们中
考后再去做手术。

寒假结束后，谷金丽准时出
现在课堂上，连走路都十分吃
力。

谷金丽任课的班级在教学
楼 3 楼。每次上楼时，她都会用
手扶着楼梯扶手，一步步向上
挪。这段两三分钟就走完的路
程，她要花 10多分钟。每次来到
办公室，她的脸上都会挂满汗
珠。即使这样，谷金丽也从未迟
到过。

学校领导和同事专门为谷
金丽买了一张简易行军床放在
办公室。每次谷金丽下课后，他
们都会提前将床打开，让谷金丽
躺在上面歇一会儿。

每次上课前，都会有学生去
办公室搀扶着谷金丽走进教室。

如今，学生们已经顺利参加
中考。

“现在，我完成了本学期的
教学任务。能和这届同学‘并肩
作战’3年，我觉得很幸福。”对于
参加完中考的学生们，谷金丽充
满希冀。

躺着备课的老师
本报通讯员 任振宇 刘国竞 本报记者 马晓彤 摄影报道

谷金丽在给学生们上课谷金丽在给学生们上课

本报讯 （通讯员 张妍
记者 孙亮）如果你能说出七
步洗手法，一块香皂就到手
啦。如果你知道如何辨别“三
无”产品，一包纸巾可直接拿
回家……近日，运河区南环
办事处一方社区开展健康知
识宣传活动，居民们回答问
题后可领取相应礼品。

当天一早，一方社区的
党员志愿者在辖区几个小区
门口摆好展台。社区工作人
员提出的问题都与生活息息
相关。有的居民抢答，有的居
民补充答案，双双得到了奖
品。活动过程中，社区工作人
员还为大家发放了健康知识
宣传手册。

运河区一方社区给居民“送礼”

“七步洗手”可得香皂

车棚清洁工、电灯修理工、管道疏通工……新华区文明小区业
委会主任王久生是居民眼里的——

日前，运河区新起点幼儿园组织孩子听党史、唱红歌，表达
对党的热爱和祝福。 高虹 摄
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肿瘤放化疗专家会诊
沧州市二医院放化疗二科7月3日周六上午，特邀天津肿瘤

医院放疗科刘玉忠教授来我院为恶性肿瘤患者会诊。
会诊地点：本部门诊楼一楼东侧放化疗二科门诊 袁香坤18031785980 胡建伟18031785979
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